
 

 

 

 

 

GIGA スクール構想 １人１台のタブレット PC 

 

コロナ禍によって、当初令和５年が目標達成とされていたと GIGA スクール構想が

前倒しされ、山形市でも急速にＩＣＴ環境整備が進んでいます。 

GIGA とは Global and Innovation Gateway for All の略で、児童向けの 1 人 1

台端末と、高速大容量の通信ネットワークを一体的に整備し、多様な子どもたちを誰

一人取り残すことのなく、公正に個別最適化された創造性を育む教育を全国の学校現

場で持続的に実現させる構想のことを言います。（文科省より） 

ＰＣ端末は、今後これまで使ってきた鉛筆とノートと並んで、子どもたちが学びで

使用するアイテムとなり、使うことが当たり前の時代がすぐそこに来ている事は間違

いがないようです。明治小学校でも、タブレット端末が導入され、自分のＩＤを使っ

たネットワークへの入り方などの基本的操作方法ついて学び、実際の利用が各学年で

始まっています。５年生は理科の時間に、２学期の復習に早速活用。自分で学習した

い単元や、学習内容のレベルを決めて、積極的に取り組んでいました。自分のペース

で学習を進めることができるため、何より「楽しく学習できた」と感じた子がほとん

どでした。タブレットに付随するカメラ機能を生かして、動画撮影や写真撮影など、

体育や図工、国語など様々な教科で、その可能性は広がっていきます。また、充分に

整備が進めば、学校と家庭のオンライン学習などにも対応できるようになります。ま

ずは、今できる所から教科学習の中で活用していきたいと思います。 

      

ネットモラルの学習  

タブレット導入と同時に、全学年でネットモラルにつ

いて確認する学習を行いました。特に高学年では、個人

情報の保護がテーマです。楽しくネットの世界と繋がる

ために次の点を学びました。①個人情報は他の人に簡単

に教えない。②自分が使っている道具（機器）は大丈夫

かお家の人と点検する。③写真（動画も含めて）や住所

など個人が特定される情報は載せない。コピーされて広

がる可能性あり。④困った場合はすぐ相談。インターネットは世界に繋がっているも

のであることを認識し、個人情報保護についてぜひご確認いただきたいと思います。 
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２学期をふり返って 様々なご協力に感謝いたします 

久しぶりの雪に見舞われましたが、本日、８８日間の２学

期が終了し、終業式を行いました。コロナ禍の中で、例年通

りに進められない行事もありましたが、子どもたちは、一生

懸命、全力で取り組むことができました。これも、いつも温

かい目で明治小学校を応援していただいている保護者の皆様

や地域の皆様のお陰であると心より感謝申し上げます。 

自分で生活をつくるのためのアドバイスを 冬季休業12月2６日（土）～1月５日（火） 
冬休み期間中、生活リズムを整え、自分で計画的に過ごせるよう、アドバイスや

見守りをお願いします。事故のない楽しい冬休みをお過ごしください。 

【冬季休業中の連絡先について】◇平日８：２５～１６：５５ 明治小学校 ６８１－８４７３ 

◇12 月 29 日（火）～1 月３日（日）は年末年始の閉校です。 

◇緊急時連絡先 meiji-kinkyu@meiji-e.ymgt.ed.jp 

【児童代表ふり返り発表より】                 敬称略 
○ ２学期にチャレンジしたこと、はっけんしたこと  １年生全員発表 

・なつ、だいじにそだてたあさがおの花がさきました。おし花やいろ水づくりをしました。あさがおの本も作りま

した。あさがおのたねは、らいねんの１ねんせいにあげたいです。   ほそやありさ 

・うんどうかいの５０メートルそうで、ぼくは１いになりました。とちゅうでやめないで、はしりきったのがうれ

しかったです。                          たんのあさひ 

・さんすうで大きなかずのべんきょうをしました。学校のかきもぎをして１０のまとまりにしてかぞえました。

あさがおのたねもかぞえました。１５０こありびっくりしました。   ただあおい 

・せいかつの「虫となかよし」で、わたしは虫をつかまえてさわれるようになりました。バッタをつかまえて、お

せわをして、えさもずかんでしらべることができました。       とうかいりんきょうか 

・なわとびのまえとびで１５０回できるようになりました。おうちでもれんしゅうしたので、どんどんとべるよ

うになりました。                         おちあいゆうが 

・たいいくで、なわとび名人にチャレンジしました。ぼくは二じゅうとびが１０回できるようになりました。もっ

といろいろなわざをおぼえたいです。                さいとうそうた 

・１ねんせいであきまつりをしました。２ねんせいから６ねんせいまでぜんいんにきてもらいました。わたしは

アクセサリーコーナーでした。よろこんでもらえてうれしかったです。 ふせくるみ 

・ぼくはあきまつりのけん玉のかかりでした。みんながあそべるように紙コップに糸をとおしてじゅんびしまし

た。けん玉がいっぱいうれてうれしかったです。           ただいっせい 

・こくごでたぬきの糸車をべんきょうしました。まいにち本よみをしたので、すらすらよめるようになりました。                             

のぐちゆい 

・ぼくがいちばんたのしかったのはポップコーンづくりです。たねがてっぽうみたいにパンパンはじけたのが、

すごかったです。                         さとうとしや 

・２学きになってはじめてかん字をならいました。いろんなかん字をならって書けるようになったのがうれしい

です。もっといろんなかん字をおぼえたいです。           たかはしあゆむ 

○ ２学期をふりかえって         東海林朝日 

   ぼくが２学期がんばったことは２つあります。 

  １つ目は学習についてです。成長したと思うことは「グループで学ぶ」という事です。これまでぼくは、１人

で考えて、それをみんなの前で発表する事の方が多かったです。でも２学期になると、グループで話し合い、そ

れを発表する事も増えてきました。グループで分からない人に教えたり、話し合ったりする事で、これまでよ

りも意見を出し合う良さに気がつく事ができました。２つ目は生活についてです。とくに、友達の良い所やも

っと良くなる所を積極的に言える力がつきました。この力がついたのはひしのみ発表会の時です。表現力と声

を大きく、分かりやすくげきにする事を目標にしてきました。より良いげきをつくるために、反省点をクラス

のみんなに伝え、高め合えました。 

  この他にも、２学期についた力はたくさんあります。２学期に身につけた力と努力を忘れずに３学期もがん

ばっていきたいと思います。 

 


